

令和4年第12回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 令和4年11月18日(金)

2. 場 所 浅口市中央公民館第3会議室

3. 開 会 午前9時30分

4. 閉 会 午前10時15分

5. 出席者 中野留美 藤澤弘幸 佐藤賢次 高戸崇 吉田英子

6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	難波勝敏	教育総務課長	瀬良昌弘
学校教育課長	小野力矢	こども未来課長	笠原清美
ひとづくり推進課長補佐	平井敏之	金光分室長	中嶋利恵
寄島分室長	山本峯廣	学校給食センター所長	安原直子
教育総務課	平井恵美子	(事務局)	

7. 傍聴人 なし

8. 議 事

日程1 議事録署名委員について

浅口市教育委員会議規則第29条により高戸委員を指名。

(了承)

日程2 会期について

本日11月18日の1日会期。

(承認)

本会議通知後に準要保護の認定について議案提出があったため、追加議案とすることを諮る。

(承認)

日程3 議案第28号 準要保護の認定について

※非公開

(学校教育課長)

継続審議 1 件について資料により説明。

(教育長)

1 件認定とする。

(承認)

日程 4 諸般の報告について

(教育次長)

前回の会議で報告していた寄島のサンパレアの停電は、2 日間ほど使用が出来なかったが、文化祭には間に合って復旧した。

(教育委員)

完全に直ったのか。

(教育次長)

北側から敷地の下を通過してサンパレアに高圧線を引き込んでいるが、高圧になるほど、耐用年数が短く、ちょうど耐用年数が来た頃であった。沿岸部は塩害等の関係で耐用年数が短くなることもある。なんとか復旧している。

電気代の高騰について、これは全国的な流れではあるが、浅口市の場合、一部の主要な電力を使う施設については新電力会社等を含めて入札を行い、2 年契約で契約をしている。通常の電気代より、3 から 4 割安く買えているが、物価高騰により電気代も上がっており、節電の取組として職員に意見を求めるなど対策を行っている。今後もウォームビズをお願いする。

(教育長)

学校にもお知らせしている。早く電気を消して帰るのがいいかと思うが、それがいいサイクルで回ればいい。

(教育総務課長)

前回お知らせした、岡山県市町村教育委員研修会が 11 月 30 日オンライン会議にて研修がある。出欠の確認だが、出席して頂ける委員の方はいるか。

(教育委員)

2 人の挙手あり。

(教育総務課長)

2 人の教育委員出席で報告させて頂く。

(学校教育課長)

小中一貫教育校の市の指定が令和5年4月1日からなので、各学校で教育課程の内容、ランドデザインを各中学校区で検討しており、提案予定である。

また、市民への小中一貫教育校への移行については、広報誌を活用しながら周知していく。

各中学校区で特色ある教育になるよう検討しているところである。

その中でも寄島地区においては従前よりこの小中一貫教育校の指定に加えて、将来像としての施設一体型の小中一貫教育校ということも検討課題になっている。寄島地区の児童生徒数の今後の推移などを見ていくと、かなり減少傾向であり、今後の子どもたちのより良い教育のために考えていくには、関係機関と連携しながら、進めていかなければならないということを考えている。地域の声を聞きながら、学校運営協議会を中心とし声を聞き、1歩2歩進めて行こうというふうに考えている。

(教育長)

寄島の義務教育学校については、先ほどもあったように学校運営協議会を中心に加速していくような方向で話し合いを進めていきたい。

(こども未来課長)

令和5年度の園児数が現時点で予定が出たのでお知らせする。まず金光幼稚園、3歳児が11人、4歳児が19人、5歳児が16人。計で46人。鴨方東幼稚園が3歳児が10人、4歳児が5人、5歳児が11人。計で26人。鴨方西幼稚園が3歳児が5人、4歳児が3人、5歳児が6人。計14人の見込みとなっている。

(教育長)

金光幼稚園が3歳、4歳、5歳で1クラスずつか。

(こども未来課長)

金光幼稚園が3クラスの予定である。鴨方東幼稚園も今のところ3クラスを予定。鴨方西幼稚園3歳4歳の複式か、4歳5歳の複式かは園の方で考えていくと思うが2クラスの予定で考えている。

(教育長)

3人という学年があるので、どうしても2クラスになる。

(こども未来課長)

はい、園が子どもたちの様子を見て、どういうふうに運営していくかというところで、検討していく。

保育利用の来年度の申し込みが11月15日で一旦締め切っている。これから利用調整をかけていくので、これからまた幼稚園等に動きがあるかもしれない。

(ひとづくり推進課長補佐)

開催された主な事業として4点の報告をする。

1点目は、浅口市総合文化祭について。10月22日から23日に金光、鴨方、寄島の各会場で浅口市総合文化祭を開催した。新型コロナウイルスの影響で3年ぶりの開催となったが、展示発表と芸能発表があり、金光会場では約700人。鴨方会場では約800人。寄島会場では約250人の来場があった。

2点目はあさくち天文台フェスタについて。11月5日に京都大学岡山天文台や国立天文台等と共催で、あさくち天文台フェスタを開催した。岡山天文学博物館の周辺では京都大学岡山天文台の特別公開他、ミニ講演会などを行い、約250人の来場があった。浅口市中央公民館においては一般講演などを行い、約30人の来場があった。

3点目は、第14回浅口市長杯中学生英語スピーチコンテストについて。こちらについては配付している資料を参照いただければと思う。11月1日に浅口市中央公民館大ホールでコンテストを開催した。暗唱の部に6人、創作の部に17人の出場があり、優勝、準優勝、特別賞を決定した。受賞者については資料の通りだが、創作の方は例年に比べて出場者も多く様々なテーマで自作されたスピーチの発表があった。

4点目は浅口市中高生だっぴについて。11月12日に天草公園体育館で地域の中高生と大人の対話の場として浅口市中高生だっぴを初開催した。市内の中高生18人、大人20人が参加し、少人数グループを作りお互いの経験や価値観を伝え合った。参加した中高生からは参加して良かったという声が多く、多くの中高生の自己肯定感が高まった様子であった。

詳細については後ほどの情報交換会でも触れさせていただきたい。

(教育委員)

3年ぶりの文化祭で私も金光の文化祭を見た。去年、一昨年

と貯めていた作品もあったのか、充実した展示が見られて良かったと思う。芸能の方も、コロナの中でも週1回集まって練習してきましたというような団体が力作を発表していて、笠岡テレビが全部を録画したからまたテレビで放送されるのではないかと楽しみにしている。一つだけ残念だったのは、芸能の方で名前がない。展示の方は全て展示した人の名前が挙がっているのに、芸能の方にはプログラムだけで誰が出ているのかというのが分からなくて残念だった。やはり参加した人の名前があればなお良かったと思う。

コロナの中でこのように立派に文化祭ができて、私も嬉しく思う。

(教育長)

意見として文化祭実行委員会に伝えるように。

(ひとづくり推進課長補佐)

はい。プログラムの方は会場ごとに作られていて、若干その会場ごとで名前を乗せなかったりというのがあったのではないかと思います。

(金光分室長)

芸能のプログラムは団体名と開催時間を入れており、個別の状況については、各団体の方から配られるものもあったと聞いている。文化祭実行委員会にはその旨の意見として反省会がこの月末にあるのでその時にお伝えする。

(教育委員)

子どもの参観が増えるように子どもの作品とか、あるいは子どもが活躍できるそういった文化祭も考えていただきたい。

(教育長)

子どもの参加の方は今回止めた部分があるか。

(ひとづくり推進課長補佐)

コロナ前は子ども向けに体験コーナーなどをしていたが、コロナの関係もあって、鴨方会場、金光会場では、今までの子どもの体験コーナーは出来ず、寄島会場だけでの実施となった。今後またコロナの状況を見ながら、そういった次世代に繋げていけるようなコーナーも設けていきたい。

(教育長)

鴨方に子どもたちの作品がなかったのは、展示場所の関係で、以前も合併した頃は体育館とかを使って大規模に小中高また

世代間交流になるような展示はしていたが、スペースの関係もあり、体育館の展示が難しいということで、この中央公民館と健康福祉センターだけでの展示となっており、小中学生等の展示がない状況となっている。

(金光分室長)

金光キッズフェスティバルのチラシをお手元に配付している。12月18日に3年ぶりに開催する。子どもたちの作った作品、各種団体の活動報告。子どもたちの団体による、11団体エントリーがあり、大ホールでの踊りや歌などの発表を準備し、進めている。コロナの関係がありまして、例年ありました体験コーナーや子どもたちによる料理の試食会が出来ない状態になっており、今回についてはその代わりとして、週末体験講座さつきっ子教室の写真展や先生からのコメントなどをパネルにして活動報告を去年よりも強化していこう考えている。

(寄島分室長)

12月11日浅口市マラソン大会、開催予定である。昨年同様、開会式は行わず、開会のアナウンスを行う。コロナ対策の一環として、来賓には案内をしない。

(教育委員)

今年の大会で順位を付けるのに失敗があったと聞いている。何か改善したか。

(寄島分室長)

3キロコースについて、コース間違いがあったので、コースを見直し、変更している。

(教育長)

今年は10キロコースもあるので、そういったあたりをしっかりと調整していかないといけない。それから自動計測チップを使い、計測できるようになっている。

(寄島分室長)

人数については2キロの小学校3・4年男子が73人、小学校3・4年女子が36人、親子の部が163組334人。3キロの40歳以上男子が20人、中学生以上女子が18人、小学校5・6年男子が46人、小学校5・6年女子が39人。5キロの中学生男子が55人、15歳以上男子が12人、15歳以上女子が4人。10キロの15歳以上男子が277人、15歳以上女子が94人、合計1,008人の参加。

(教育長)

例年並か。

(寄島分室長)

例年より若干少ない。

日程6 その他について
(こども未来課長)

12月の園訪問予定ということで日程調整をしていたが、12月16日金曜日の午前中を園訪問の予定としている。鴨方西幼稚園、寄島こども園、竜南保育園を予定している。1月に残りの3園の園訪問を予定している

次回教育委員会議

定例会 令和4年12月16日(金)13時30分から

令和4年12月21日

浅口市教育委員会

教育長 中野留美

委員 高戸崇

作成職員 平井恵美子